



Calvià, 24 de octubre de 2018

NOTA INFORMATIVA DE LA POLICÍA LOCAL DE CALVIÀ

EMPIEZAN LAS CHARLAS DE LOS POLICÍAS TUTOR EN LOS CENTROS EDUCATIVOS DE CALVIÀ

Uno de los nuevos talleres que imparten los agentes se centra en informar de los peligros del *sexting* a través de los dispositivos móviles

Los Policías Tutor de Calvià han reiniciado esta semana las formaciones dirigidas a los centros escolares del municipio. Hasta Navidad, está previsto que se impartan 16 sesiones sobre Internet segura, educación vial, simulacros de evacuación y como novedad, el taller *Share*. Esta formación trabaja aspectos del uso del móvil y va dirigida al alumnado de educación secundaria, sobre todo de 4º de ESO y Bachillerato, ya que la mayoría tiene y utiliza el teléfono móvil a diario.

A través del visionado de un vídeo del taller *Share*, el alumnado podrá identificar el riesgo al que se enfrentan los diferentes personajes de la cinta y reflexionar sobre las consecuencias penales y sociales que les pueden acarrear. Entre otros aspectos, los policías tutor van a plantear actitudes de seguridad que cabe tomar de forma preventiva, especialmente sobre el *sexting*. Es decir, sobre el envío de contenidos de tipo sexual (principalmente fotografías y/o vídeos) producidos generalmente por los propios jóvenes, a otras personas por medio de teléfonos móviles. Según el Instituto Nacional de Ciberseguridad, un 8,1% de los adolescentes españoles declara haber recibido en su teléfono móvil fotos o vídeos de chicos o chicas conocidos en una postura sexy. Los adolescentes que envían *sexting* lo hacen principalmente porque alguien se lo pide o por diversión, pero también para impresionar a alguien o para sentirse bien (autoafirmación).

La duración del taller *Share* suele ser de entre una hora y media y dos horas, y la metodología se basa en que cada personaje dispone de una ficha con preguntas relacionadas con su actitud. Los conceptos clave son la responsabilidad penal, la presión del grupo, la empatía, la autoestima, la autoprotección, la comunicación en situaciones de riesgo, etc.



Por otra parte, la división de Violencia de Género de la Policía de Calvià pone el acento en la prevención de la violencia machista. En este ámbito, se han cerrado por el momento siete charlas para el Instituto de Bendinat y cinco para el de Son Ferrer. En estos encuentros con los jóvenes, el policía tutor desnaturaliza la violencia contra las mujeres y habla abiertamente de los efectos y consecuencias que el machismo puede ocasionar. Además, se aporta información para poder denunciar la violencia machista y se habla de afectividad sana, sin celos ni agresividad.

A partir de 2019, y solo en el primer trimestre del año, los policías tutor de Calvià tienen planificado 23 sesiones de formación sobre diferentes aspectos que se van a impartir durante el invierno. Como novedad, el año que viene se incorpora un taller sobre conductas discriminatorias destinado al alumnado de educación secundaria, bachillerato y formación profesional de grado medio. En esta formación se tratan formas de discriminación que van de la xenofobia, el racismo, la homofobia y la transfobia, a otros ámbitos como la aporofobia (odio a las personas pobres) o la gerascofobia (odio a las personas mayores). Los policías tutor de Calvià van a trabajar estos temas a través del debate e informar del marco legal que protege a las personas que son discriminadas. Con este taller se pretende, además, que el debate se extienda fuera del aula, en casa, con madres, padres, y tutores.

Todos los talleres, y las 39 sesiones planificadas hasta el momento, tienen como principal objetivo que el policía tutor sea concebido como una figura con quien se puede contactar ante una situación que el menor considere preocupante para él o para alguien de su entorno. El municipio de Calvià cuenta con 11 centros de infantil y 3 institutos de educación públicos. En número total de beneficiarios de las formaciones del policía tutor ronda los 3.000 estudiantes. No obstante, también hay alguna sesión específica sobre Internet segura para padres. Durante el año 2017, los policías tutor realizaron un total de 10 actividades diferentes dirigidas a menores escolarizados.